

## Staatskanzlei

Information

Rathaus / Barfüssergasse 24 4509 Solothurn Telefon 032 627 20 70 kanzlei@sk.so.ch www.so.ch

## Medienmitteilung

## Kinder sicher und gut fremdbetreuen lassen

Solothurn, 19.08.2019 – Im Kanton Solothurn stehen knapp 1'500 Betreuungsplätze für Kinder in Kitas und Horten zur Verfügung. Dazu kommen 70 Tagesfamilien. Das Amt für soziale Sicherheit stellt sicher, dass diese die gesetzlichen Vorgaben einhalten und den Kindern ein förderliches Umfeld geboten wird.

Gerade mit Beginn des neuen Schuljahres, stehen viele Eltern vor der Frage, wo sie ihre Kinder sicher und gut fremdbetreuen lassen können. Im Kanton Solothurn steht erwerbstätigen Eltern ein vielfältiges familien- und schulergänzendes Betreuungsangebot zur Verfügung. Die meisten dieser Angebote wie Kindertagesstätten und Kinderhorte benötigen eine Bewilligung vom Kanton oder unterliegen wie die Tagesfamilien einer Meldepflicht: Sie haben nachzuweisen, dass sie den Kindern eine gute und sichere Betreuung bieten. Das Amt für soziale Sicherheit kontrolliert das Einhalten der Bestimmungen, stellt Bewilligungen aus und beaufsichtigt die Angebote.

Gravierende Verstösse oder Betriebe ohne Bewilligung sind selten. Werden sie bekannt, schreitet die Aufsichtsbehörde konsequent ein. Angebote, welche gültige Bewilligungen vorweisen können, erfüllen die gesetzlichen Qualitätsanforderungen und bieten eine sichere und altersentsprechende Betreuung der anvertrauten Kinder. Eltern wird empfohlen, aktiv nach der Bewilligung zu fragen. Bei Fragen, Unsicherheiten oder Zweifeln können sie sich an das Amt für soziale Sicherheit wenden.

## Die Betreuungsangebote in der Übersicht

- In Kindertagesstätten (Kitas) werden Säuglinge ab 3 Monaten, Kleinkinder sowie Kinder im Vorschul- und Kindergartenalter betreut. Die Kinder werden von pädagogisch ausgebildeten Mitarbeitenden betreut und in ihrer Entwicklung gefördert.
- Kinderhorte, Mittagstische und Randstundenbetreuung richten sich an Kinder im Kindergarten- und Schulalter. Ergänzend zum Schulunterricht bieten sie Betreuung an. Horte führen ein ganztägiges Betreuungsangebot und bieten Kindern und Jugendlichen vor und nach dem Schulunterricht eine Tagesstruktur.
- Tagesfamilien betreuen Kinder ab Geburt tagsüber im eigenen Haushalt und bieten einen familiären Rahmen. Sie sind in der Regel in der Gestaltung der Betreuungszeiten sehr flexibel und können auf die individuellen Bedürfnisse der abgebenden Eltern eingehen. Viele Tagesfamilien lassen sich zudem von
- **Tagesfamilienorganisationen** anstellen. Die Organisationen vermitteln und begleiten die Betreuungsverhältnisse, organisieren die Aus- und Weiterbildung der Tagesfamilien und stellen das Inkasso sicher.